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田守峰 王文峰 记者 宁大龙

11月15日，市场星报以《城管、老人“互相下跪”情与法何以堪》为标题，刊登
了合肥滨湖城管执法时与违规七旬摊贩“互跪”事情。文章见报后，引起了广泛的
谈论和关注，其中，大家争议的焦点，多集中在“法”与“情”的博弈当中。昨日，多
方都给市场星报记者说了说“心里话”，来听听他们的心声吧。

车窗抛物要罚钱，这次是来真的了！昨日，合肥市城管部门
开出首批“车窗抛物”案件罚单，4位车主须为他们的不文明行为
接受20～50元罚款。根据统计，截至昨天下午，已受理153起市
民举报案件，其中有效举报79件。首批已对3辆车完成处罚。

李大勇 记者 宁大龙

一边是法，一边是情，哪边对？都是一肚子的苦，跟谁说？

市民、城管、摊贩，咱们有话摊开说

安庆安顺危险货物运输有限公司
100%股权转让公告

一、转让标的企业基本情况
1、转让方：安徽省交通集团安庆汽运有限公司
2、转让标的企业基本情况:安庆安顺危险货物运输有限公

司成立于2003年1月23日，注册资本为50万元人民币，系国
有独资企业，住所为安庆市集贤北路316号。该企业经营范
围：危险货物运输（1类、2类、3类、4类、5类、6类、8类、9类，有
效期限至2018年7月30日）；一般经营项目，为运输行业提供
代理和服务。（详见安徽省产权交易中心网站www.aaee.com.cn）

二、公告期限
自公告之日起20个工作日。
三、挂牌价格
人民币200万元。
四、公告其他内容详见安徽省产权交易中心网站
www.aaee.com.cn
五、联系方式
联系人：方明
联系电话：0551—62871617
特此公告。

安徽省产权交易中心
二〇一四年十一月十七日

开罚：不接受处罚将申请强制执行

11 月初，张先生在徽州大道非机动车道临时停

车，边抽烟边往车外弹烟灰，抽完后，将烟头随手一

丢。这一切都被车后的市民用手机抓拍了下来并交给

了城管部门。11月 12日，张先生来到包河区城管局

接受了处罚，他也成为合肥市首位“车窗抛物”受罚对

象。

“他一开始十分顾虑，不愿意向我们提供证件，在

我们的劝说下，他态度比较诚恳，专程到城管局缴纳

了20元罚款。”包河区城管大队相关负责人表示，除

了张先生外，在首批4例中，另有2例的当事人也主动

交清罚款，只有1例不愿接受处罚。城管部门表示，对

于拒不接受处罚的，将依法通过程序处理，不排除通

过法院强制执行。

故事：首批被罚驾驶员成为监督员

据合肥市城管局环管处负责人介绍，从10月 28

日合肥市启动乱扔垃圾专项整治行动以来，截至11月

16日下午，合肥市城管部门共收到153例举报，已审核

118例，其中79例有效。这些举报中既有义务监督员，

但更多的是广大热心市民的参与。

据介绍，目前合肥市区两级已招募400名车窗抛物

义务监督员。市级招募的100名，有110名市民报名，其

中70名是出租车司机。

在专项整治行动中，还诞生一些“小故事”。比如合

肥市一位出租车驾驶员因为车窗抛物受到了处罚，他表

示汗颜而惭愧，在交过罚款后，主动加入了义务监督员

的队伍。

在各方的共同努力下，专项整治起到了实际成效。

“如今，在合肥市区，车窗抛物现象有了明显下降。

以徽州大道为例，我们走访了部分环卫工人发现，车窗

抛物行为比以往下降了三分之一以上。”该负责人告诉

记者。

整治：鼓励举报4类乱扔垃圾行为

“目前接到的153起举报，都是关于车窗抛物的。”

合肥市城管部门负责人昨天说，合肥市此次开展的是集

中整治乱扔垃圾行为专项行动，整治重点的范围除了车

辆驾驶人和乘客向车外抛扔杂物和垃圾外，另外还包括

行人在公共场所乱扔垃圾、摊点经营者和用餐者乱丢垃

圾、沿街经营户垃圾扫地出门等三类违法违规行为。

“我们正在研究制定更为详细的有奖举报办法，调动

市民和义务监督员的积极性，对其他乱扔垃圾行为进行监

督、举报。”该负责人说。

昨日，记者也接到滨湖城管部门的反馈，在“城

管下跪”的事件发生后，他们也对事件发生的原因

进行了分析和总结，对于社会学家所建议的“城管

执法要注意方法”的说法，他们也表示认同。

昨天下午，刚刚从滨湖马拉松比赛现场维护

秩序归来的滨湖区城管执法队员，纷纷走上街头，

但他们这次的目的，并不是“抓”流动摊贩，而是对

这些摊贩主进行引导，将这些摊贩主引导至规定

的摊点群进行摆摊。

“以后，我们会经常开展类似的行动，在处罚、

驱赶之前，我们会先让这些摊贩主知道怎样摆摊

才是合理的，规定的摆摊地点、时间又在哪，希望

用这些做法，能缓解城管队员和流动摊贩主之间

的‘隔阂’。”滨湖区城管部门相关负责人介绍。

○

最
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滨湖城管引导流动摊点文明摆摊

合肥开出首批“车窗抛物”罚单
一车主向车外扔烟头被罚20元，不接受处罚将申请强制执行

市民刘蒙晨说：“我一直觉得创建文明城市，规

范摊点治理不应该是城管一个部门的事，城管手里

的资源和权限实在是太受限制了，人家占道经营

了，城管如果不收东西，根本就一点办法都没有，要

我说，这种情况就应该多部门联动，对那些不知情

的、初犯的商家进行文明劝导，而对那些屡教不改

的、态度恶劣的就应该记入黑名单！”

网友“罗小道儿”说：“以前城管给我的印象总是

凶神恶煞的，可看到城管给摊贩下跪，觉得这些执法

者有时也挺无奈的，希望大家对他们多点理解吧。”

微信朋友圈张达说：“城管不容易，摊贩也不容

易，城市是属于每个市民的，这些摊贩也是其中一

部分，如果人家真的有困难，城管也不要动不动就

去扣别人东西，我看外地有城管甚至帮助摊贩处理

卖不掉的商品，这是个很好的例子，值得咱合肥城

管学习。”
○

市
民
说

摊点治理不能靠城管一个部门

“整治乱摆摊是我们城管的本质，我们跟摊

贩本身又无冤无仇，一切都是为了城市管理，为

了工作么。不管摊贩们有多不理解，还请克制

自己的情绪，请别随意向我们的执法队员动

手。”一线城管队员李兴旺说，上星期在执法时，

就有城管队员遭到摊贩一家三口的围殴，好在

整个过程，该城管队员没有还手，事态没有进一

步恶化。

李兴旺告诉记者：“事实上，对于违规的摊贩，

我们通常是以劝导为主，只有对多次违规屡教不

改、态度极其恶劣的摊主，才会做出处罚。”

李兴旺说，有些摊主会利用围观市民，在城管

处罚时“扮演”弱者角色，这时，市民往往都会站在

摊贩的立场，对城管的执法加以指责，这常常“寒”

了城管队员的心。

“我们希望市民在围观城管执法时，如果你想

要关注这件事，可以稍微了解一下前因后果，再进

行评论。如果是城管队员的过失，我们甘愿受罚！

可如果是摊贩无理取闹，也请给我们的工作多一点

理解。”李兴旺说。

城管队员王汝财说，现在对集中摊点的布点都

是有规定的，在主干道是肯定不行的，一般设在居

民区附近，人流量肯定没有主次干道那么好，很多

摊点主就是在明知道集中摊点位置的情况下，依然

选择占道经营。“对这种情况，我只想说，你应该多

为别人想想，请不要只顾自己的利益”。

请给我们的工作多一点理解

○
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“如果我真的占道经营了，对我进行处罚可以，

可是请别扣我的摊子行么？那是断了我的生计

啊！”摊主刘老板介绍，自己和老婆两个人从外地打

工回来，靠在合肥摆摊为生，家里经济状况本身就

不好，还有3个孩子。

刘老板告诉记者，类似他家这种情况，在摆摊

者中不在少数。“每天在外面风吹雨淋的，如果不是

确实困难，谁愿意来干这个。”刘老板说，如果他真

的不小心违规了，他也愿意配合城管队员的处罚，

但要扣他的摊子，他是绝对不能接受的。

对于目前的城市管理，摊贩主武清表示很无

奈：“很多年了，我都是在马路边摆摊，可忽然有一

天，不让我摆了，那我该去哪呢？”武清说，自己是卖

蔬菜的，现在城市里很多集中的摊点群都是有时间

限制的，而在这个单位时间内，他很难将自己的蔬

菜卖光，而等到第二天，往往很多蔬菜已经变质，白

白浪费掉了。“能不能在马路边也规定一个时间段，

让我们在那里把菜卖完”。

“我们大都是为生计所迫，城管过来执法时，

能不能温柔点。”摊主张邢说，有一次城管来对他

的摊点进行处罚，他辩解说自己不知道在这里不

能摆摊，而且刚来5分钟不到，马上就可以离开。

没想到城管二话不说就要把摊车抬走，他当时就

急了，和城管起了冲突，拉扯之间，城管的制服被

他拉破了，自己也受了点伤。“如果他当时能听我

解释，态度好一点，原本不会造成冲突的，现在不

是讲究文明执法、微笑执法么？城管也应该改善

一下态度。”

要文明执法，不要随意扣东西

○

摊
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“摊点管理只是城管执法的其中一部分工作，

但往往却占据了城管的绝大部分精力。”合肥市城

市管理局副局长闻仲平介绍说，导致这个原因的产

生，是因为城管部门的执法只能是对“事”而不对

“人”，特别是对一些流动摊贩来说，如果当场处罚

没有结果，事后往往根本找不到事主，而在这种情

况下，“扣”、“罚”似乎成了唯一的选择。

闻仲平说，对于流动摊贩和城管的矛盾，一方

面，合肥市目前设立了很多集中摊贩群供这些摊贩

使用，另一方面，也逐步加大对城管队员的培训管

理，提高队员的整体素质，杜绝“粗暴”、“野蛮”执法

的产生。“如果发现城管队员有野蛮、粗暴的不文明

执法行为，也欢迎向城管部门进行举报！”

“合肥现在正在创建文明城市，更要对摊点进

行规范和整顿，在这种背景下，城管队员的工作担

子很重，他们也是为了城市管理，也是为了自己的

本职工作，这种情况下，他们更需要市民和摊贩主

的理解、支持和包涵。”闻仲平说。

城市管理不易，望多理解包涵
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